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ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 
EDUCAÇÃO – FUNDEB- SAQUAREMA-RJ. 
 

Aos dezenove dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas, 

reuniram-se,  na sala dos conselhos municipais de educação. Situado à Rua Tiá Melo, 

s/nº  – São Geraldo (Bacaxá) – Saquarema, com a presença dos seguintes conselheiros: 

Andreia dos Santos Pimentel- Presidente do Conselho, Késia Antunes de Brito Silva 

( representantes do Conselho Municipal de Educação); Isis Sampaio Moreira( 

representante de Diretores de Escolas); Celina Aguiar  Pecoraro ( representante de 

funcionário técnico administrativo); Simonia da Costa e Flávia Alves( representantes 

de pais de alunos), Ana Beatriz Mendonça Gomes Leal ( representante do poder 

executivo) ; Pedro Augusto Rangel de Oliveira (representante dos professores). 

Estava presente ainda, a professora, Diony Fernandes dos Santos, assessora adjunta do 

setor financeiro da Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Inovação, Ciência e 

Tecnologia. A reunião foi aberta pela presidente do conselho CACS-FUNDEB, Andreia 

dos Santos Pimentel, considerando a necessidade de divulgar alguns informes, a saber: 

1) A professora Diony, informou que foi publicada Portaria nº 808, de vinte e nove de 

dezembro, de dois mil e vinte e dois, que estabelece as normas e orientações para os 

gestores inserirem os dados do CACS- FUNDEB, na plataforma do Governo Federal, 

de acordo com a portaria, após a inserção dos dados pelo executivo o presidente do 

Cacs, acessará a plataforma para ratificar os dados inseridos. Foi solicitado que os 

presentes fizessem a conferência dos seus dados, a fim de identificarmos possíveis erros 

de digitação. Foi identificado que o conselheiro, Felipe Crespo Alem, não se encontra 
no grupo de whatsapp do conselho e a presidente, informou que fará a inclusão. A 

professora Diony falou da importância de apropriação da legislação pertinente ao 

Conselho, que já identificou erro na grafia dos nomes de alguns conselheiros, no decreto 

de composição do conselho, número 2.450, de 06/12/2022, porém está aguardando a 

abertura do sistema do governo federal, para identificar os dados que serão solicitados 

na plataforma, para verificar se será necessário providenciar outras correções no 

decreto. Informou que o executivo iniciou o processo para inserção dos dados em 

16/01/2023, e estamos aguardando o fnde liberar a plataforma. Vale ressaltar que os 

procedimentos realizados foram executados respeitando os prazos previstos em lei, 

porém o sistema do FNDE tem apresentado inconsistências, o que vem dificultando 

muito o trabalho, tanto dos gestores quanto dos conselheiros. 2) A Presidente  Andreia 

dos Santos Pimentel, informou que recebeu em seu e-mail, Ofício nº 1.364/2022-
3PJTCOCFR, que solicitava algumas informações sobre o PNATE, em resposta ao oficio 
supra citado, foi realizada reunião extraordinária em 26/12/2022, com os presidentes 
do conselho da gestão anterior e da atual gestão a fim de responder a solicitação do 
ministério publico. A solicitação foi respondida por e-mail ,através do ofício Oficio 
CACS - FUNDEB   Nº 18/2022 , em 27/12/2022. Ainda em relação ao PNATE, foi 
informado que o programa recebe dez parcelas, que o conselho vem acompanhando a 
execução do recurso ao longo do ano, a fim de evitar devolução de recursos. A 
professora Diony informou que houve um repasse no montante de R$120.364,35, em 
23 /12/2022 , o que dificulta a liquidação do recurso. Apresentou a planilha com 
entradas e saídas dos recursos do PNATE, no exercício de 2022. Informou que o saldo 
na conta do PNATE em 31/12/2022, é de R$87.400,05. A professora Diony, falou 
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também sobre o relatório de visita in loco, para verificação do transporte escolar do 
programa Caminhos da escola, sugeriu que o mesmo seja feito semestralmente. 
Informou também que o sistema do SIGPC, sistema do governo federal para inserção 
da prestação de contas, está inabilitado para prestação de contas, o aviso foi impresso 
e encontra-se arquivado para, posterior apresentação caso seja cobrado. O 
acompanhamento está sendo realizado, e, assim que for liberado, será inserida a 
prestação de contas no sistema pelo executivo. Foi discutido também, a necessidade 
de ter uma regulamentação para a utilização do transporte escolar no município, além 
da estabelecida pelo  governo federal. A conselheira Simone, falou que o horário dos 
ônibus da linha intramunicipal, não atendem aos alunos do EJA da escola São 
Sebastião.  A presidente Andreia, informou que este assunto será colocado em pauta 
na próxima reunião, para que os conselheiros deliberem pelo envio de ofício 
solicitando uma maneira de sanar o problema. 3) A professora Diony, informou que o 
FNDE, divulgou em 16/01/2023, a relação das redes de ensino inabilitadas à 
complementação do VAAR 2023, pelo não cumprimento da condicionalidade (Art 14, 
§1º, incisos I a V, da Lei 14.113 de 2020). O município de Saquarema, foi inabilitado 
nos itens redução de desigualdades sociais, com base na avaliação SAEB. Os 
conselheiros presentes, manifestaram a discordância do resultado, ponderaram que os 
alunos não respondem o questionário sócio educacional com isenção, muitas vezes 
marcam questões que não possuem por vergonha. 4) Organização do planejamento de 
ações anual do Conselho, a Presidente , informou que irá colocar no grupo, uma 
pesquisa com o melhor horário, para a realização das reuniões, a fim de garantir 
quórum necessário para realização das mesmas. Esse calendário de ações, será 
apresentado na primeira reunião, ordinária, a se realizar em fevereiro, para prestação 
de contas dos recursos do FUNDEB ,dos meses de novembro e dezembro, elaboração 
do parecer do conselho referente ao exercício do FUNDEB do ano de 2022, e das 
demais deliberações do conselho. 5) Divulgação do curso de orçamento público, 
online, oferecido pelo Conselho Municipal de Nova Friburgo. Sem mais assuntos a 
tratar a presidente encerrou a reunião, e foi lavrada a presente ata, pela professora 
Diony Fernandes dos Santos, que vai por mim assinada, e pelos demais presentes. 
 
Saquarema, 19 de janeiro de 2023. 
 
 
 
 
 


